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As gerências de Vigilância Sanitária e Ambien-
tal da Prefeitura de Montes Claros passaram por 
uma avaliação, a qual foi realizada na manhã da 
última terça-feira (11), pela Superintendência 
Regional de Saúde do Estado de Minas Gerais. A 
referida avaliação refere-se ao Programa de Des-
centralização das Ações de Vigilância do ano de 
2022, que trouxe onze metas, as quais englobam 
ações de inspeção sanitária, análise de projetos ar-
quitetônicos, ações educativas, entre outras.

Um pedido de vista adiou, na quarta-feira 
(12), a conclusão da primeira reunião da co-
missão mista de análise da medida provisória 
que redefiniu a estrutura do Poder Executivo 
Federal, fixando o número de ministérios em 
31 e prevendo outros seis órgãos com status 
de ministério ligados à Presidência da Repú-
blica. A reunião de análise da MP 1.154/2023 
foi retomada nessa quinta-feira (13).

Durante a audiência pública conjunta de três comissões do Senado, nessa quarta-feira (12), representantes de entidades da 
sociedade civil reconheceram os avanços legais em favor das pessoas com transtorno do espectro autista, mas cobraram a execu-
ção dessas leis e políticas públicas em favor dessa parcela da população. As comissões de Educação (CE), de Direitos Humanos 
(CDH) e de Assuntos Sociais (CAS) realizaram a audiência.

Contribuinte tem até o 
dia 18 para pagar o IPTU 
2023 com desconto

Vigilâncias Sanitária e 
Ambiental de Montes 
Claros passam por 
avaliação

Comissão da MP de 
reestruturação dos 
ministérios retoma 
trabalhos 

ARQUIVO HISTÓRICO

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Cyro dos Anjos nasceu em Montes Claros em 5 
de outubro de 1906. Foi o 13º dos quatorze filhos 
de  Antônio dos Anjos, um fazendeiro-professor, 
e de Carlota Versiani, dona de casa. Cyro cresceu 
em um ambiente onde se respirava cultura, uma 
vez que seu pai apreciava literatura e o debate de 
ideias e sua mãe, amante de música, ouvia de Bach 
a Beethoven.

Cyro dos Anjos: o menino prodígio que se tornou 
um dos maiores escritores do Brasil 

“Leis para autistas precisam sair 
do papel”, cobram representantes 
de entidades
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O Hulk celebrou a vitória do Atlético por 2 a 1 sobre 
o Brasil-RS, nessa quarta-feira (12/4), mas ressaltou que 
gostaria de um resultado melhor. Com o triunfo no Mi-
neirão, o Galo abriu vantagem na terceira fase da Copa 
do Brasil. Ainda assim, o camisa 7 do Galo - que chegou 
ao 14º gol em 15 jogos na temporada 2023 - elogiou 
o desempenho do rival, que dificultou a vida do time 
alvinegro.

Hulk comenta dificuldade do Atlético contra 
Brasil-RS: ‘Não tem time bobo’

Após tragédias no país, prefeitura
reforça segurança nas escolas

DANIEL PROTZNER 
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ESPORTE 11

POLÍTICA 3

A Secretaria Municipal de Educação reuniu no CAIC Renascença, diretores de todas 
as escolas municipais e representantes da Polícia Militar e da Guarda Municipal, com o 
objetivo de debater e alinhar ações para ampliar a segurança dos estudantes. Segundo 
a secretária municipal de Educação, Rejane Veloso, a Prefeitura de Montes Claros já vem 
reforçando, há algum tempo, a segurança das escolas. 

CIDADE 5
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A Síndrome da Mulher Poderosa

Brasil: o paraíso do mundo

Por uma educação com base em 
energia (Parte 3)

Uma nova consciência sobre o valor da 
biodiversidade (Parte 1)

O Brasil tem a maior área agri-
culturável do planeta. O Brasil tem 
a maior reserva de água potável do 
mundo. Seus recursos naturais são 
únicos e nos tornam privilegiados. 
O Brasil possui, junto com Argenti-
na, Paraguai e Uruguai, o Aquífero 
Guarani – o maior do mundo. Um 
aquífero é uma formação geológica 
que permite que a água se acumule 
em estruturas naturais subterrâne-
as. O nosso possui uma reserva de 
um milhão de km² e um volume 
superior a 37 mil km³, e, dentro do 
nosso território, atravessa os esta-
dos de São Paulo, Rio Grande do 
Sul, Minas Gerais, Santa Catarina, 
Paraná, Mato Grosso, Mato Grosso 

do Sul e Goiás.
As cidades do interior paulis-

ta como Bauru, Araraquara e São 
Carlos são abastecidas pelas águas 
do Guarani, sendo o município de 
Ribeirão Preto contemplado 100% 
por essa fonte. De acordo com da-
dos da Agência Nacional de Águas 
(ANA), as águas do aquífero respon-
dem por 17% da demanda de água 
dos paulistas.

Mas precisamos participar da 
discussão de como a humanidade 
vai sobreviver. Depois da pandemia 
do novo coronavírus, as pontas só-
cio-econômicas do mundo ficaram 
mais acentuadas – os ricos mais 
ricos, os pobres mais pobres. E a 

ponta que pode fazer alguma coisa 
pelo planeta precisa enxergar que 
todo o dinheiro do mundo não 
salvará a humanidade, caso não se 
invista em ciência e tecnologia. A 
geração de riqueza do futuro se dá 
na sobrevivência da nossa espécie, 
com a produção de alimentos, ga-
rantia de água potável e energia.

As principais potências mun-
diais já investem pesado em alter-
nativas que visam a produção de 
energia elétrica através do sol, nos-
so recurso natural. China, Índia, Es-
tados Unidos e o  Brasil lideram um 
ranking dos maiores produtores de 
energia solar do planeta, com mega 
construções de parques solares. 

Esse tipo de fonte, 100% renovável 
e sustentável, é ainda extremamen-
te mais econômica para o bolso do 
consumidor. Cada dia mais se inves-
te nesse tipo de empreendimento.

Mas ainda temos que pensar 
que com toda nossa riqueza natu-
ral temos uma fila quilométrica de 
pessoas sem trabalho. São 15 mi-
lhões de desempregados no país, e 
o que se demonstra é que não há 
um plano assertivo para correção 
desse problema, apesar da nossa  
vice-líderança na produção de car-
ne bovina em todo o mundo, com 
a  tendência de  nos tornarmos lí-
deres num futuro muito próximo.

Não é passível de compreensão 

que sejamos essa vitrine mundial, 
recordista em várias áreas e a arre-
cadação brasileira não seja destina-
da ao progresso brasileiro. Temos 
água, temos terra, temos tecnolo-
gia, mas não temos um represen-
tante preocupado com os destinos 
da população menos favorecida. 
Mesmo com toda a abundância de 
recursos, sem gerenciamento, sem 
liderança e, sobretudo, sem vonta-
de, é impossível avançar. É como se 
pudéssemos tocar nas mais belas 
flores do maior jardim do mundo, 
mas não conseguimos sentir o per-
fume delas.

Um país governado com serie-
dade devolve os impostos cobrados 

dos cidadãos em serviços que o 
atendam. Não é interessante para 
nenhum lado político que o povo 
brasileiro seja intelectual, pois a 
educação gera questionamento. A 
educação te ensina a pescar, não te 
dá um peixe pedindo seu voto.

Mas seguimos acreditando, pois 
há um lado do Brasil que trabalha 
sério. Ainda que seja invisível aos 
olhos e aos armários vazios e às tor-
neiras secas, ainda há esperança de 
uma reconstrução a partir de uma 
redemocratização social e econômi-
ca, onde se distribua melhor a ren-
da. Quando isso acontecer, vamos 
reafirmar que o Brasil é o paraíso 
do mundo.

Falemos brevemente de bem-
-estar humano. É conhecido há 
muito que um ser humano tem 
necessidades energéticas diárias 
sem as quais não sobrevive ou não 
tem qualidade de vida. Em outras 
palavras, nós temos como quanti-
ficar objetivamente o mínimo que 
precisamos para sobreviver com 
qualidade todos os dias. Também 
temos como saber, com a mes-
ma facilidade, o quanto nossos 
sistemas produtivos conseguem 

gerar de energia. Será que a ener-
gia disponível tem capacidade de 
atender à demandada? Como é a 
distribuição dessa energia entre a 
população?

Dados recentes mostram que 
quase 60% da população brasilei-
ra tem algum grau de insegurança 
alimentar. Isso, em um país que 
clama pelo título de “celeiro do 
mundo”. Uma análise energética 
básica é capaz de nos mostrar que 
o celeiro está cheio, mas não para 

nossa população, porque ela sim-
plesmente não tem “energia finan-
ceira” para acessar o que está den-
tro deles. Grande parte da energia 
produzida alimenta pessoas que 
tem essa “energia financeira” em 
outros países e que podem pagar 
por ela.

E assim sucessivamente.

Se tivéssemos um sistema edu-
cacional que olhasse para esse “de-

nominador comum” de tudo que 
há, será que não estaríamos mais 
preparados para entender o que 
é impacto ambiental de fato? Ao 
invés de continuarmos negando 
que ele existe? Será que não com-
preenderíamos de forma mais fácil 
que precisamos utilizar outras fon-
tes de energia (renováveis)? Será 
que não pararíamos de falar bo-
bagem sobre a “sustentabilidade” 
dos nossos sistemas produtivos? 
Será que não ficaria ainda mais evi-

dente que há pessoas que não têm 
acesso ao mínimo para sobreviver? 
E que estamos lhes suprimindo o 
direito básico à vida?

Talvez o conhecimento sobre 
energia possa se tornar uma lin-
guagem universal, de todos os 
povos, de todos os cantos. Talvez 
possa melhor nos iluminar. Tal-
vez possa nos ajudar a entender 
melhor as crises pelas quais pas-
samos, os erros que continuamos 
insistindo em reproduzir.

Espero que a comunidade cien-
tífica, de todas as áreas – naturais, 
exatas, humanas –, desperte para a 
necessidade de construção de uma 
forma de comunicação, entendi-
mento e educação mais holística 
e que transite entre os diferentes 
saberes. Talvez possa ser por via da 
energia. Talvez o prof. Odum esti-
vesse certo. Particularmente, eu 
acredito nisso, pelo menos como 
uma alternativa muito bem funda-
mentada cientificamente.

Nasci em 1966, filha de mãe solo 
aos 18 anos e em uma família muito 
humilde. Para ascender socialmente 
e sustentar meus desejos eu tinha 

dois caminhos: encontrar “um bom 
partido” ou estudar e trabalhar. Eu 
optei por estudar, estudar, estudar, 
trabalhar, trabalhar, trabalhar e con-

quistei uma posição de prestígio 
profissionalmente, e, por meio do 
meu trabalho, alcancei muitos dos 
meus objetivos de vida.

Em meio à correria e a outros acon-
tecimentos do final do ano, um fato de 
grande relevância para o nosso futuro, 
que pode ser referência para políticas 
públicas dos novos governos estaduais 
e federal que tomaram posse no Brasil, 
talvez tenha recebido menos atenção 
do que deveria. Na semana do Natal, no 
encerramento da 15ª Conferência das Na-
ções Unidas sobre Diversidade Biológica 
(COP 15), no Canadá, foi assinado o novo 
Marco Global da Biodiversidade, que traz 
23 metas para interromper a perda de es-
pécies no planeta até 2030.

O acordo histórico surge para fazer 
frente a um cenário desafiador. Segundo 
estudo de pesquisadores da Universidade 
da Califórnia, coordenado pelo biólo-
go Anthony Barnosky, se a humanidade 
mantiver o atual ritmo de exploração 
dos recursos naturais, entre 30% e 50% 
das espécies poderão desaparecer até 
meados do século 21. No oceano, por 

exemplo, estima-se que mais de 90% dos 
estoques de peixes e grandes mamíferos 
já foram esgotados.

A perda da biodiversidade significa 
muito mais que a extinção de plantas e 
animais. Não que isso já não seja motivo 
para rever nossas prioridades como socie-
dade, mas os riscos para a vida humana 
no curto prazo também tornam-se mais 
evidentes. Serviços ecossistêmicos como 
a polinização de culturas agrícolas, a água 
potável, o ar que respiramos, a proteção 
contra inundações, o solo produtivo e 
toda a regulação do clima estão envolvi-
dos nessa equação.

Um dos destaques do acordo firmado 
no Canadá é a meta de preservar até 30% 
de áreas terrestres e regiões costeiras e 
marinhas até o final da década. Atualmen-
te, a proteção alcança 17% do ambiente 
terrestre e apenas 8% da área marinha 
global. Outro grande acerto da COP 15 é 
o reconhecimento de que os povos indí-

genas e tradicionais são guardiões da bio-
diversidade e também precisam ser mais 
respeitados e valorizados.

O novo marco global reconhece ain-
da que não basta proteger somente áre-
as naturais bem conservadas. A meta é 
recuperar até 30% dos ecossistemas que 
estão degradados – tanto terrestres quan-
to marinhos. Até 2030, essas áreas devem 
estar restauradas ou com restauração em 
andamento. Estima-se que, a partir dessa 
meta, até 1 bilhão de hectares no mundo 
todo sejam restaurados.

Esse objetivo estratégico pode nos 
encorajar, inclusive, a direcionar mais 
investimentos para Soluções Baseadas na 
Natureza para enfrentar grandes desafios 
urbanos relacionados também às mudan-
ças climáticas. Sistemas agroflorestais, 
pagamentos por serviços ecossistêmicos 
e outras inovações podem fortalecer mo-
delos econômicos que conservem e recu-
perem nossos recursos naturais.

Posso dizer que fui uma legítima 
mulher empoderada, como tantas 
que hoje são presidentes de países 
e empresas, pilotam aviões, foram à 
lua, são médicas, juízas de Direito, 
engenheiras, ou seja, elas são tudo 
o que quiseram ser.

Mas a que preço? Dedicação full 
time. As mulheres são donas de 
mais anos de estudo e títulos para 
ocuparem as mesmas posições dos 
homens e, muitas vezes, ganhando 
menos.

Predominância de características 
masculinas como a agressividade 
e competitividade, em detrimento 
de características eminentemente 
femininas, como a intuição, a amo-
rosidade, o acolhimento.

Seguramos as lágrimas e escon-
demos a TPM como se fosse uma 
doença contagiosa, para não nos 
acusarem de sermos ‘mulherzi-
nhas’.

Vestimo-nos de forma a não 
chamar a atenção para as nossas 
formas arredondadas, cabelo pre-

so, para que nossa sexualidade não 
seja usada contra nós.

E as relações pessoais? Muitos 
homens não acham uma mulher 
inteligente e independente exata-
mente sexy, e assim, as mulheres 
poderosas nem sempre conseguem 
ter um relacionamento sério.

Outros homens, em uma espé-
cie de vingança por ficar à sombra 
de suas mulheres, abandonam o pa-
pel de provedor, de pai, de parceiro 
e companheiro, fazendo apenas o 
papel de enfeite.

Os filhos, percebendo que a 
mãe resolve tudo e morre de culpa 
por estar sempre ocupada, deitam 
e rolam.

A mulher poderosa cuida so-
zinha de seus pais, não importa 
quantos irmãos tenha. É sempre ela 
que deve resolver toda e qualquer 
questão familiar. Enfim, a mulher 
com esta síndrome está exausta, 
física e emocionalmente esgotada, 
insatisfeita e infeliz.

E o que fazer? A palavra é: equi-

líbrio. Resgatar seu feminino. Co-
locar suas emoções na mesa, ouvir 
sua intuição, vestir-se como a mu-
lher que você é.

Todos sabem que você é capaz, 
que tal desfrutar disso? Negociar 
horários flexíveis, um assistente, 
mudar de emprego e até partir para 
uma carreira independente.

Acertar as coisas em casa. Ma-
rido cooperando nas despesas da 
casa, nos encargos domésticos, 
exercendo efetivamente o papel de 
pai. Filhos cooperando na medida 
do possível, quarto arrumado, rou-
pa suja na lavanderia, tênis limpos, 
acordar sozinho para a escola.

Sentar-se com os demais paren-
tes e dividir a responsabilidade so-
bre os pais. Visitas, limpeza da casa, 
acompanhamento em consultas 
médicas.

Cuidar da saúde física e mental. 
Relaxar. Divertir-se. Somos pode-
rosas? Sim, Bem. Mas antes somos 
mulheres e agora queremos ser fe-
lizes também!
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ICCR 135 S.A., por determinação do Conselho Es-
tadual de Política Ambiental - COPAM, torna público 
que solicitou, por meio do Processo Administrativo nº 
2023.01.01.003.0001803, Licença LAC1 (LP+LI+LO), 
para as atividades de Usina de Produção de Concreto As-
fáltico e Usina de Produção de Concreto Comum no mu-
nicípio de Montes Claros/MG.

VENDEM-SE FILHOTES DE CACHORRO 
DA RAÇA DOBERMANN (COR PRETA), 

VERMIFUGADOS.
VALOR R$1.300,00 – 

CONTATO RODRIGO (38) 9 9140-2367

“Leis para autistas precisam sair “Leis para autistas precisam sair 
do papel”, cobram representantes do papel”, cobram representantes 
de entidadesde entidades

Diversas políticas públicas para autistas foram Diversas políticas públicas para autistas foram 
apresentas durante a reuniãoapresentas durante a reunião

Comissão da MP de reestruturação dos Comissão da MP de reestruturação dos 
ministérios retoma trabalhosministérios retoma trabalhos
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ODurante a audiência pública 
conjunta de três comissões do 
Senado, nessa quarta-feira (12), 
representantes de entidades da 
sociedade civil reconheceram os 
avanços legais em favor das pes-
soas com transtorno do espectro 
autista, mas cobraram a execução 
dessas leis e políticas públicas em 
favor dessa parcela da população. 
As comissões de Educação (CE), 
de Direitos Humanos (CDH) e de 
Assuntos Sociais (CAS) realizaram a 
audiência.

Para o presidente da CE, sena-
dor Flávio Arns (PSB-PR), o fato de 
três comissões se juntarem para 
uma audiência pública demonstra 
o interesse dos parlamentares da 
Casa acerca do assunto. Informou 
que as três comissões vão promo-
ver, ao longo do ano, outros deba-
tes com foco no tema. O Senado, 
segundo Arns, fez um levantamen-
to com várias entidades sobre as 
principais necessidades da pessoa 
com transtorno do espectro autis-
ta. Afirmou que uma das principais 
demandas é colocar em prática as 
leis vigentes.

“Eu penso que há um clima fa-
vorável no Senado para, em con-
junto com a sociedade, colocar em 
prática o que está na legislação”, 
destacou o senador, que tem um 

filho autista.
REALIDADE | O senador Izalci 

Lucas (PSDB-DF) concordou com a 
diferença entre “o mundo virtual e 
o real” e ressaltou que “seria perfei-
to” se as leis fossem aplicadas. Para 
o senador, é preciso investir em po-
líticas públicas de Estado [estáveis], 
que permaneçam mesmo com as 
mudanças de governo. A senadora 
Damares Alves (Republicanos-DF) 
disse que é preciso incentivar o 
fortalecimento do terceiro setor no 
país. Segundo ela, o Senado não 
pode abrir mão da participação das 
instituições da sociedade civil no 
debate sobre políticas públicas em 
favor das pessoas enquadradas no 
espectro autista.

“Fico pensando em como che-
gar a todas as crianças autistas do 
país. O desafio é fazer do Brasil o 
país da inclusão”, defendeu Dama-
res. O presidente da CAS, senador 
Humberto Costa (PT-PE), o presi-
dente da CDH, senador Paulo Paim 
(PT-RS) e o senador Rogério Mari-
nho (PL-RN) também acompanha-
ram a audiência.

AVALIAÇÃO | Apesar de apontar 
avanços na legislação e no apoio às 
pessoas com esse transtorno, os 
debatedores registraram a necessi-
dade de o conjunto das leis “sair do 
papel” e atingir a dimensão prática 

de proteção e de inclusão.
O diretor-presidente do Mo-

vimento Orgulho Autista Brasil 
(Moab), Fernando Cotta, agrade-
ceu a atenção do Senado e desta-
cou a importância de iniciativas le-
gislativas em favor das pessoas com 
autismo. Também ressaltou a rele-
vância das organizações locais em 
defesa da pessoa com transtorno 
do espectro autista. Para Cotta, dar 
publicidade ao assunto é essencial 
para maior conscientização da so-
ciedade. Ele apontou, porém, que 
a inclusão verdadeira ainda é um 
“sonho” e cobrou a aprovação, pela 
Câmara dos Deputados, do projeto 
da criação de centros de referência 
sobre o autismo (PLS 169/2018).

“Hoje, muita gente já ouviu fa-
lar sobre o autismo e os médicos 
sabem do que se trata. Mas agora 
estamos em outro momento. Preci-
samos tirar a lei do papel. Esse é 
o nosso grande desafio”, ressaltou 
Cotta.

Ana Lecticia Soares Muller Lobo 
Rezende, presidente da Associação 
Brasileira de Neurodiversidade/
Neurodivergência (Abraneurodi-
versidade) e do Coletivo Autistas 
Adultos Brasil, participante em for-
ma remota, lamentou os casos de 
abuso contra autistas nas famílias 
e em instituições terapêuticas, até 

Flávio Arns presidiu a audiência que reuniu três comissões do Senado

com registros de esterilização força-
da. Ela disse que a sociedade precisa 
dar atenção especial para pessoas 
autistas que passaram da infância. 
Segundo Ana Lecticia, são vários os 
relatos de “alta do SUS” para autis-
tas com mais de 16 anos. “Quando 
o remédio precisa ser modificado, 
por conta da idade, falta o apoio. 
A rede do SUS não está preparada, 
não sabe atuar com o autista fora 

de determinada idade”, alertou.
A pedagoga Suely Melo de Cas-

tro Menezes, conselheira na Câma-
ra de Educação Básica do Conselho 
Nacional de Educação (CNE), disse 
que o conselho tem um papel de 
“guardião da lei”. Segundo ela, a 
sociedade e o governo precisam 
garantir os direitos dos estudantes 
autistas. Reconheceu a existência 
de amparos legais para essa parce-

la da população, mas lamentou o 
fato de muitas escolas não terem 
preparo específico para atender 
esses alunos. “Várias leis garantem 
os direitos. O desafio é materializar 
esses direitos nas escolas. Muitas 
dessas normas ainda não conse-
guiram sair do papel de uma forma 
convincente”, avaliou a conselhei-
ra. (Agência Senado)

O coordenador de Saúde da 
Pessoa com Deficiência do Minis-
tério da Saúde, Arthur Medeiros, 
apresentou uma série de políticas 
que a pasta vem desenvolvendo 
em favor da pessoa com defici-
ência. Segundo Medeiros, cerca 
de 8,4% da população brasileira 
acima de dois anos tem alguma 
deficiência. Ele reconheceu que 
o governo precisa ter um “olhar 
atencioso” com a pessoa com de-
ficiência, e de maneira específica 
com a pessoa com transtorno do 
espectro autista. Medeiros ainda 

citou que, entre 2020 e 2022, o 
SUS registrou cerca de 4,2 milhões 
de atendimentos ambulatoriais 
para essa parcela da população.

“O Ministério da Saúde está 
trabalhando prioritariamente na 
atenção às pessoas com deficiên-
cia. Nosso foco é fazer políticas 
públicas que sejam viáveis para 
as pessoas que necessitam desse 
cuidado”, afirmou Medeiros, que 
ainda defendeu maior participa-
ção da sociedade civil nas políticas 
governamentais.

A diretora da Secretaria de Pro-

teção da Pessoa com Deficiência 
do Ministério dos Direitos Huma-
nos e da Cidadania, Naira Rodri-
gues Gaspar, afirmou que é função 
de governo fomentar a participa-
ção social em políticas públicas 
efetivas no atendimento às pesso-
as com deficiência. Para a diretora, 
também é essencial a participação 
das famílias e da sociedade na 
definição das políticas sociais do 
governo. Naira, que é deficiente 
visual, informou que o governo 
está implementando a avaliação 
biopsicossocial, que vai permitir o 

direcionamento de políticas espe-
cíficas para o atendimento a pesso-
as autistas. “Ninguém é igual a nin-
guém e a legislação pressupõe o 
direito à diferença. Esse é um dos 
principais parâmetros para uma 
política pública que faça sentido”, 
salientou a diretora.

De acordo com a secretária de 
Educação Continuada, Diversida-
de e Inclusão (Secadi) do Ministé-
rio da Educação, Zara Figueiredo, 
o Brasil ainda carece de informa-
ções e de diagnósticos para cons-
truir uma série histórica sobre 

pessoas com transtorno do espec-
tro autista. Ela defendeu políticas 
voltadas para a afirmação da equi-
dade. Conforme Zara informou, o 
Ministério da Educação vai imple-
mentar um conjunto de ações e de 
pesquisas, além de promover se-
minários para escutar os diversos 
segmentos da sociedade que estão 
ligados à causa dos autistas. “A ideia 
é modelar ações que atendam a 
esse grupo”, registrou a secretária.

A audiência foi realizada de 
forma interativa, com participação 
popular por meio do portal e-Ci-

dadania. O senador Flávio Arns, 
que presidiu o encontro, registrou 
algumas dessas participações. Na-
taly da Silva, de Pernambuco, des-
tacou a importância das pesquisas 
científicas para o atendimento e o 
desenvolvimento das pessoas au-
tistas. A internauta Gisele Santos, 
de São Paulo, questionou a efetivi-
dade da inclusão das pessoas com 
deficiência. Já Gabriele Castro, de 
Tocantins, afirmou que escola tem 
importância destacada no combate 
ao preconceito com pessoas autis-
tas. (Agência Senado)

Um pedido de vista adiou, na 
quarta-feira (12), a conclusão da pri-
meira reunião da comissão mista de 
análise da medida provisória que 
redefiniu a estrutura do Poder Exe-
cutivo Federal, fixando o número de 
ministérios em 31 e prevendo outros 
seis órgãos com status de ministério 
ligados à Presidência da República. A 
reunião de análise da MP 1.154/2023 
foi retomada nessa quinta-feira (13).

O colegiado elegeu o senador 
Davi Alcolumbre (União-PA) para pre-
sidente. Ele designou como relator o 
deputado Isnaldo Bulhões Jr. (MDB-
-AL). Em seguida, a reunião foi sus-
pensa. Com a retomada dos trabalhos 
e a eleição deputado Marco Bertaioli 
(PSD-SP) como vice-presidente da co-
missão, Bulhões Jr. propôs um plano 
de trabalho prevendo a realização de 
duas audiências públicas e a apresen-
tação e a votação do relatório no dia 
25 de abril.

Editada no primeiro dia do gover-
no Lula, a MP já teve o prazo prorro-
gado e precisa ser votada pela comis-
são mista e pelos Plenários da Câmara 
dos Deputados e do Senado até 1° de 
junho, ou perderá a validade.

“O plano de trabalho prevê duas 
audiências públicas, devido logica-
mente ao prazo curto que teremos. 
Sugerimos a realização de audiência 
com representantes de ministérios. 
Em seguida, propomos audiência 
com representantes da sociedade 
civil. Depois, será apresentado o pa-
recer para discussão e votação”, disse 
Bulhões Jr.

O cronograma apresentado pelo 
relator prevê ouvir representantes da 
Casa Civil e do Ministério de Gestão 
e Inovação.  A outra reunião ouvirá 
a sociedade civil no dia 18 de abril. 
No momento em que Bertaioli, que 
presidia os trabalhos, anunciou a vo-
tação do plano de trabalho, o depu-

tado Danilo Forte (União-CE) pediu 
a palavra para lamentar a ausência de 
senadores no colegiado e para sugerir 
emendas à medida provisória. Em se-
guida, Forte anunciou um pedido de 
vista, mesmo sabendo que o ato com-
promete o cronograma de trabalho 
proposto pelo relator.

“Essa decisão política que to-
mei foi em função do que a gente 
sofreu. Esse prazo poderia ter sido 
superado se tivéssemos começado 
a discussão diretamente na Câma-

ra. Por outro lado, o Senado, que 
lutou por essas comissões mistas, 
precisa participar dessas reuniões”, 
disse Forte, que manteve a decisão 
mesmo diante de apelos do vice-
-presidente do colegiado e do líder 
do governo no Congresso, senador 
Randolfe Rodrigues.

“Estamos há 70 dias dessa me-
dida provisória, ela foi assinada no 
dia 1º de janeiro. De todas, essa 
eu diria que é a mais sensível, pelo 
impositivo constitucional que não 

prevê a reedição de uma medida 
provisória.  Ou seja, temos 50 dias 
para votá-la na comissão mista, para 
depois encaminhá-la para os plená-
rios da Câmara e do Senado”, afir-
mou Randolfe.

O líder do governo no Congres-
so sugeriu a retomada da reunião 
para não inviabilizar o cronograma 
proposto pelo relator. 

ESTRUTURA | Dos 37 órgãos 
previstos na medida provisória, 13 
já existiam na gestão anterior, 19 fo-

ram criados por desmembramento 
de pastas, 2 foram renomeados e 3 
foram criados. O Ministério da Eco-
nomia, por exemplo, foi desmem-
brado em quatro pastas: Fazenda, 
Planejamento e Orçamento, Gestão 
e Inovação dos Serviços Públicos e 
Desenvolvimento, Indústria e Co-
mércio Exterior. Sem vínculo com 
estruturas anteriores são criados 
os Ministérios da Igualdade Racial; 
e dos Povos Indígenas. (Agência 
Senado)
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Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
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Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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As gerências de Vigilância Sani-
tária e Ambiental da Prefeitura de 
Montes Claros passaram por uma 
avaliação, a qual foi realizada na ma-
nhã da última terça-feira (11), pela 
Superintendência Regional de Saúde 
do Estado de Minas Gerais. A referida 
avaliação refere-se ao Programa de 
Descentralização das Ações de Vi-
gilância do ano de 2022, que trou-
xe onze metas, as quais englobam 
ações de inspeção sanitária, análise 

de projetos arquitetônicos, ações 
educativas, entre outras.

A cidade de Montes Claros 
conseguiu atender todas as metas, 
demonstrando que possui um sis-
tema de vigilância atuante em prol 
da saúde pública. Para o gerente 
de Vigilância Sanitária de Montes 
Claros, Sinvaldo Pereira da Silva: 
“o resultado é fruto do trabalho de 
uma equipe de servidores que não 
mede esforços para prestar um ser-
viço público de qualidade e cuidar 
da saúde da população”.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros está realizando uma ampla 
reforma no Terminal Rodoviário 
Ildeberto Alves de Freitas (Rodo-
viária), com o intuito de melho-
rar sua infraestrutura e oferecer 
mais conforto e segurança aos 
usuários e pessoas que trabalham 
no local.

As obras, orçadas em cerca de 
2 milhões de reais, estão avan-
çando a cada dia. Nessa quarta-
-feira (12), os novos guichês re-
ceberam acabamento e o sistema 

elétrico estava sendo finalizado.
O vice-prefeito e secretário 

de Serviços Urbanos de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, 
explicou: “a prefeitura tem o 
compromisso de investir na me-
lhoria da infraestrutura da cida-
de, visando sempre o bem-estar 
da população e o aprimoramento 
dos serviços públicos oferecidos, 
e a Rodoviária, como cartão-pos-
tal que é, está recebendo toda a 
atenção, nesta que é sua maior 
reforma desde a inauguração”.

Nessa quarta-feira (12), o Plenário 
do Senado aprovou a medida provisó-
ria que prorroga até 2024 o desconto 
em impostos pagos por multinacio-
nais brasileiras. A MP 1.148/2022 foi 
editada ainda no governo Bolsonaro 
com o argumento de que o benefício 
fiscal permite que as empresas brasi-
leiras tenham mais competitividade 
no exterior. A medida foi aprovada 
sem mudanças na Câmara e no Sena-
do e agora segue para promulgação. 
O relator da matéria no Senado foi 
Marcelo Castro (MDB-PI). “É um sis-
tema que favorece as empresas para 
que elas mantenham sua competitivi-
dade”, disse o relator.

A MP implica renúncias fiscais es-
timadas em R$ 4,2 bilhões para 2023, 
já previstas no Orçamento deste ano, 
explicou Marcelo Castro. Ela renovou 
os créditos presumidos e o regime de 
consolidação da Tributação em Bases 
Universais (TBU), que beneficia as 
multinacionais brasileiras com subsi-
diárias no exterior.

Com a TBU, a companhia não pre-
cisa identificar caso a caso se é neces-
sário pagar imposto ou compensar 
prejuízos fiscais. O regime foi institu-
ído pela Lei 12.973, de 2014. A medi-
da beneficia a construção de edifícios 
e de obras de infraestrutura, fábricas 
de bebidas e de alimentos, extração 
de minérios e demais indústrias extra-
tivistas, indústria de transformação, e 
exploração, sob concessão, de bem 
público localizado no país de domicí-
lio da empresa controlada.

A exposição de motivos da MP 
projeta renúncia fiscal de R$ 1,7 bi-
lhão para 2024, decorrente da pror-
rogação do crédito presumido. No 
regime de TBU, os lucros são tributa-
dos pelo Imposto de Renda da Pessoa 
Jurídica (25%) e pela Contribuição 

Social sobre o Lucro Líquido (9%). 
Assim, chega a 34% a tributação sobre 
o lucro corporativo no Brasil.

A prorrogação do crédito presumi-
do de 9% manterá em 25% o patamar 
de tributação do lucro corporativo 
no Brasil auferido no exterior para 
as empresas dos setores beneficia-
dos, similar aos países membros da 
Organização para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econômico - OCDE 
(média de 23,3%) e do Grupo dos 

20 - G20 (média de 26,9%). Ou seja, a 
MP mantém o desconto para equipar 
a tributação das empresas nacionais 
às alíquotas praticadas pelos países 
da OCDE.

Outro benefício é a faculdade de 
a controladora no Brasil apurar o re-
sultado das empresas controladas do-
miciliadas no exterior de forma con-
solidada, de forma a permitir que o 
prejuízo de uma das controladas seja 
abatido do lucro apurado por outra.

Outra alteração feita pela MP es-
tende, também de 2022 para 2024, o 
prazo final de permissão para a em-
presa pagar esses tributos somente 
no fim do ano-calendário se o lucro 
vier de controladas que não estiverem 
situadas em país com o qual o Brasil 
não mantenha tratado para troca de 
informações para fins tributários ou 
em país ou dependência com tribu-
tação favorecida, por exemplo. (Agên-
cia Senado)
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Após tragédias no país, prefeitura Após tragédias no país, prefeitura 
reforça segurança nas escolasreforça segurança nas escolas

Contribuinte tem até Contribuinte tem até 
o dia 18 para pagar o dia 18 para pagar 
o IPTU 2023 com o IPTU 2023 com 
descontodesconto
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A Secretaria Municipal de Edu-
cação reuniu no CAIC Renascença, 
diretores de todas as escolas mu-
nicipais e representantes da Polí-
cia Militar e da Guarda Municipal, 
com o objetivo de debater e alinhar 
ações para ampliar a segurança dos 
estudantes.

Segundo a secretária munici-
pal de Educação, Rejane Veloso, a 
Prefeitura de Montes Claros já vem 
reforçando, há algum tempo, a se-
gurança das escolas. “O município 
vem investindo em medidas de se-
gurança em toda a rede de ensino, 
mas devido às ameaças de ataque 
a escolas que vêm circulando nas 

redes sociais, o prefeito Humberto 
Souto determinou que fiquemos 
mais atentos”, explica.

De acordo com a secretária, to-
das as escolas municipais mantêm, 
permanentemente, um auxiliar no 
portão de entrada para receber os 
alunos e identificar quem está en-
trando. “Os portões ficam sempre 
fechados e as escolas possuem in-
terfone para identificação de visi-
tantes. A maioria das escolas possui 
alarme com o botão de pânico, em 
algumas unidades foram instaladas 
concertinas nos muros, outras já 
contam com o sistema de câmeras 
de segurança. Agora estamos estu-

dando a contratação de empresa de 
segurança para fazer a vigilância de 
todas as unidades”, pontua a secre-
tária.

Rejane avalia que o momento 
é de cautela e de cuidar da saúde 
mental dos estudantes: “temos uma 
Guarda Municipal muito proativa, 
que trabalha em sinergia com as 
polícias Militar e Civil, nos auxilian-
do na segurança. Todas as escolas 
municipais possuem o serviço de 
psicologia e assistência social, com 
profissionais preparados para essa 
escuta, para o acolhimento, aju-
dando a estabelecer um ambiente 
de tranquilidade e conforto para os 

alunos e seus familiares”.
Anderson Chaves, secretário 

municipal de Defesa Social, explica 
que a Guarda Municipal, junto com 
a Polícia Militar, tem feito rondas 
ostensivas tanto na área urbana 
quanto na zona rural, com a finali-
dade de manter a tranquilidade da 
comunidade escolar. “A inteligência 
da Polícia Civil também tem atuado 
de maneira muito eficiente, garan-
tindo que eventuais ameaças sejam 
frustradas e seus autores autua-
dos”, ressalta.

O capitão Frederico Lima Lessa 
explica que a Polícia Militar refor-
çou o policiamento preventivo e 

o patrulhamento nas escolas, ins-
truindo diretores, professores e 
demais servidores em relação à au-
toproteção, e destaca a importância 
da participação dos pais para um 
ambiente escolar mais seguro. “O 
que a gente orienta é uma maior 
participação dos pais na vida dos 
seus filhos. Seja em conversa, seja 
avaliando o conteúdo ao qual os 
filhos têm acesso. Eventualmente, 
verificando o que o filho está levan-
do para a escola, com quem está se 
relacionando, qual o contato que 
tem fora de casa”, orienta.

Em Montes Claros, a Polícia Mi-
litar já atua nas escolas por meio 

do Conselho Comunitário do Pro-
grama Educacional de Resistência 
às Drogas e à Violência, o Proerd. 
“Nós atendemos em torno de 100 
mil alunos nas escolas de Mon-
tes Claros. O trabalho da Patrulha 
Escolar é direcionado justamente 
para ter essa proximidade, para que 
o aluno entenda que estamos ali 
para garantir o acesso e a segurança 
dele na escola. Não temos registro 
de ataques em escolas de Minas Ge-
rais e esperamos que assim prossiga 
mas, preventivamente, vamos forta-
lecer as ações para garantir essa se-
gurança”, afiança o capitão. (Texto: 
Jerusia Arruda)

O Orçamento é o instrumento 
utilizado pela Administração Públi-
ca para planejar a utilização dos va-
lores arrecadados com os tributos 
(impostos, taxas, entre outros). De 
acordo com o decreto nº 4.494, de 
13 de janeiro, que definiu o calen-
dário para o pagamento de tributos 
no exercício financeiro de 2023, o 
Imposto Predial e Territorial Urba-
no (IPTU) em Montes Claros deve 

ser pago até o dia 18 de abril. Aque-
le que pagar o imposto de forma in-
tegral e à vista, dentro desse prazo, 
será beneficiado com um desconto 
de 4%. Caso prefira, o contribuinte 
ainda pode parcelar o pagamento 
do imposto em sete parcelas, desde 
que o valor mínimo de cada uma 
não seja inferior a R$ 60.

As guias para pagamento do 
IPTU foram confeccionadas e envia-

das aos contribuintes. Já as guias re-
ferentes aos imóveis não edificados 
devem ser retiradas no posto de 
atendimento da Secretaria Munici-
pal de Finanças, no edifício-sede do 
Município (Cula Mangabeira), ou 
através do atendimento online pelo 
portal financas.montesclaros.mg.
gov.br, mesmo endereço pelo qual 
o contribuinte pode emitir sem cus-
to a segunda via de sua guia.
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A Assembleia Legislativa de Minas Gerais sabe que, para representar 
21 milhões de mineiras e mineiros, é preciso ter independência 
para fazer o que é necessário e dialogar para manter foco nas pessoas. 
Sempre com responsabilidade. É assim que trabalhamos para melhorar 
a vida do povo mineiro, dia após dia.

Conversar Com todos para 
FaZer melhor. a assembleia trabalha 
Com diálogo e independênCia.

almg.gov.br/participacao

AcompAnhe
e pArticipe
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BR-251 | Trânsito na rodovia começa a BR-251 | Trânsito na rodovia começa a 
ser liberado após caminhão carregado ser liberado após caminhão carregado 
com enxofre pegar fogocom enxofre pegar fogo

Homem que foi atacado pelo irmão com uma Homem que foi atacado pelo irmão com uma 
foice em Montes Claros morre após internaçãofoice em Montes Claros morre após internação

Pai tenta matar o filho com Pai tenta matar o filho com 
um facão em Riachinho, um facão em Riachinho, 
Norte de MinasNorte de Minas

Bombeiros capturam Bombeiros capturam 
animal silvestre em Montes animal silvestre em Montes 
ClarosClaros

Morreu um homem, de 52 
anos, que foi atacado pelo pró-
prio irmão com uma foice na co-
munidade de Barrocão, zona rural 
de Montes Claros. O crime ocor-
reu no dia 25 de março. Adjalma 
Prates Fonseca ficou internado 
durante 17 dias e o falecimento 
foi confirmado pela assessoria do 
hospital Santa Casa. 

Conforme informações do Bo-
letim de ocorrência registrado no 
dia, o irmão da vítima é o princi-

pal suspeito do crime. Consta no 
documento que os dois irmãos 
estavam fazendo a demarcação e 
divisão de uma propriedade que 
ficou de herança para os dois. 
Logo se iniciou uma discussão e 
eles foram separados pelo enge-
nheiro que realizava a delimitação 
do terreno.

O suspeito, de 51 anos, saiu e 
voltou com uma foice, ele atacou 
o outro irmão, que caiu no chão 
sofrendo com convulsões. O Samu 

informou que a equipe foi aciona-
da para prestar socorro e no mo-
mento do atendimento, ele apre-
sentava um traumatismo craniano 
grave, com afundamento do crânio. 

A vítima estava em estado grave 
e precisou ser entubada pelo Samu 
e encaminhada às pressas para a 
Santa Casa de Montes Claros. Ela 
passou por cirurgia, mas após ficar 
internação, ele não resistiu aos fe-
rimentos e veio a óbito. A polícia 
realiza buscas pelo suspeito.

A Polícia Militar foi acionada pelo 
Pronto Atendimento da Cidade de 
Riachinho, após um homem, de 51 
anos, tentar o próprio filho, de 29, 
com um facão. Segundo os militares, 
uma testemunha relatou que estava 
próximo do local e viu os envolvidos 
se agredindo. 

Conforme o relato da testemunha, 

ela separou os indivíduos e levou a 
vítima até a sua casa, pois temia que 
poderia acontecer algo ruim. O pai 
foi atrás dos dois e ao perceber que 
a porta da residência estava trancada, 
pegou um facão e chutou a porta. 
Após arrombar a casa, ele avistou o 
filho deitado em uma cama dentro de 
um quarto e o atacou com o facão na 

região do pescoço.
A testemunha tentou segurar o fa-

cão e conter o agressor, o levando para 
fora do imóvel. O suspeito fugiu para 
uma área de mata, mas foi encontrado 
pela Polícia Militar assim que chegou 
no local. Ele foi preso e encaminhado 
junto com a arma usada, para a Dele-
gacia de Polícia Civil em Unaí.

Uma equipe do Corpo de Bom-
beiros foi acionada para a captura 
de um animal silvestre no bairro 
Tancredo Neves, em Montes Cla-
ros. Chegando ao local, os milita-
res observaram que se tratava de 
um Minhocuçu, um oligoqueto 

que pode chegar a mais de 60 
centímetros de comprimento e 
dois centímetros de diâmetro. O 
animal não é peçonhento, mas 
suas características físicas podem 
provocar confusão por sua seme-
lhança com uma serpente.

O Corpo de Bombeiros orien-
ta a população que ao se deparar 
com um animal desse tipo, que o 
contato físico seja evitado, e que 
as pessoas acionem os bombeiros 
para realizarem as medidas neces-
sárias.

Em Montes Claros, na manhã 
dessa quinta-feira (13), o trânsi-
to foi liberado parcialmente no 
local onde o caminhão carregado 
de enxofre pegou fogo, na BR-
251. O caminhão saiu de Salva-
dor/BA e seguia para o município 
de Vicentinópolis/GO.

A Polícia Rodoviária Federal 
informou que ainda não há pre-
visão para que a pista seja total-
mente liberada, mas até o mo-
mento, o fluxo opera no sistema 
pare e siga. O trânsito no local 
apenas será liberado depois da 
remoção completa da carga quei-
mada. 

A rodovia está interditada 
desde quarta-feira (12), após um 
caminhão carregado de enxo-
fre lentilhado entrar em chamas 
durante a manhã. O motorista 
chegou a ser avisado por outros 
condutores que o compartimen-
to de carga estaria com um prin-

cípio de incêndio, ele encostou o 
veículo e o fogo rapidamente se 
espalhou pelo caminhão.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, o bloqueio da pista é 
necessário produto libera gases 
tóxicos e nocivos. Apenas os 
bombeiros utilizando os equipa-
mentos de segurança necessários 
podem acessar o local, uma vez 
que a inalação do produto pode 
provocar parada cardiorrespira-
tória e até levar a óbito. Os mili-
tares permanecerão no trecho do 
incêndio até o total transbordo 
da carga, e estão atuando na pre-
venção de situações agravantes.

Ainda não se sabe o que pro-
vocou o incêndio. O fogo foi 
contido por uma equipe do Cor-
po de Bombeiros de Francisco 
Sá e Montes Claros. O Núcleo de 
Emergência Ambiental foi notifi-
cado da situação e acompanha o 
caso.
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BOMBA NA POLÍTICA

Nos próximos dias vai cair como uma bomba, um processo 
no âmbito judiciário, que poderá tirar de vez um dos pretensos 
candidatos a SUCESSÃO MUNICIPAL 2024 na terrinha de JJ. Vem 
aí chumbo Grosso!

AUSÊNCIA SENTIDA

Na importante Audiência Pública, realizada ontem na Câmara 
Municipal de Montes Claros, para debater e estabelecer políticas 
públicas de segurança escolar nas instituições públicas e priva-
das de ensino em MONTES CLAROS foi bastante sentida e co-
brada a presença de um representante da superintendência re-
gional de ensino. O vereador EDSON PEREIRA foi elogiadíssimo 
pelos colegas vereadores, por colocar em pauta, está importante 
discussão, quando o cenário nacional assusta os educandários.

NOITE DAS CELEBRIDADES

Vem aí a super noite das celebridades 2023, com os desta-
ques LAZINHO PIMENTA!

GLOBO E DEMISSÕES

O que está acontecendo com a poderosa Rede Globo de tele-
visão? Está semana aconteceram demissões em massa na Globo 
BH e a transferência de todo comando para a central na capital 
carioca. É cedo, mas será que o poderoso grupo Globo caminha 
rumo à falência? Só o tempo dirá. Mas a situação vai de mal a 
pior.

AS QUENTES DE JJ

AUDIÊNCIA PÚBLICA: LIDERANÇAS 
COBRAM MEDIDAS URGENTES NO 

COMBATE À VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS

VICE-PREFEITO DIZ QUE ESCOLA TEM 
QUE SER UM TEMPLO DE PROTEÇÃO E 

ESPANTA O TERROR

LIDERANÇAS COMUNITÁRIAS E DA ZONA 
RURAL, REIVINDICAM RETORNO DOS 

GUARDAS MUNICIPAIS

Antes que aconteça algo mais trágico, a Câmara Munici-

pal de Montes Claros, no enfrentamento do atual cenário 

caótico em nível nacional, que assusta as escolas no Brasil 

e na principal cidade NORTE MINEIRA, neste sentido, o Le-

gislativo de Montes Claros promoveu na última quinta-feira 

(13) uma importante audiência pública, buscando soluções 

no enfrentamento de combate à violência nos educandários. 

O vereador EDSON PEREIRA (PV), proponente desta audiên-

cia, abriu os debates lembrando que o objetivo não é afron-

tar a administração municipal, mas acima de tudo, criar 

situações e mecanismos de combate ao terror da violência 

nas escolas. Inicialmente, Edson Pereira propôs uma maior 

conexão e parceria entre as secretarias de defesa social e 

educação. Ele reivindicou que dentro da guarda municipal, 

seja criada uma guarda específica para maior patrulhamen-

to das unidades escolares, além da realização de palestras 

educativas, acordando as políticas públicas a secretaria 

de educação. O secretário de defesa social Anderson Cha-

ves, lembrou que o prefeito HUMBERTO SOUTO, quando 

implementou o sistema de vigilância eletrônica, teve uma 

visão futurista. O secretário destacou que todo o serviço de 

inteligência está em alerta monitorando tudo. ANDERSON 

também destacou que a guarda se mantém firme no períme-

tro urbano e rural, toda ação terrorista, inclusive fake news, 

vem sendo combatida.

O vice-prefeito de Montes Claros, GUILHERME GUIMA-

RÃES, em nome do prefeito HUMBERTO SOUTO, em seu 

discurso, lembrou que a escola é um microcosmo da socie-

dade, tem que ser um templo de proteção. A escola tem que 

ser muito bem protegida, sem um ambiente de medo e ter-

ror. O vice-prefeito disse que é preciso levar a família para 

a escola, torná-la atrativa, em um lugar de paz, de alegria e 

está questão precisa ser resolvida a várias mãos, inclusive, 

com a participação de psicólogos e assistentes sociais. Gui-

lherme GUIMARÃES lembrou que o povo brasileiro, sempre 

foi pacífico, mas, infelizmente, agora copiando o modelo 

americano de violência. O representante do prefeito des-

tacou a parceria com o governo, objetivando superar estas 

dificuldades, de mãos dadas através de parcerias.

Lideranças de diversos segmentos reivindicaram e suge-

riram um maior monitoramento nas escolas. Robson Gordo, 

liderança do Recanto das Águas, pediu a volta dos guardas 

municipais às escolas e alertou que no Grande Vilage, can-

tineiras deixam o serviço de limpeza e da cantina para aten-

der nos portões das escolas. A vereadora do UNIÃO BRASIL, 

GRAÇA DA CASA DO MOTOR, reivindicou a construção de 

muros em escolas da Zona Rural, ou aumento dos mesmos, 

pois na sua maioria são baixos. A secretária de educação RE-

JANE VELOSO, conclamou todos a darem as mãos e que as 

ações são necessárias para já. Disse que jamais imaginaria 

um caos destes como aconteceu em Blumenau. No entanto 

destacou que antes do primeiro problema ocorrido na es-

cola Celestino PEREIRA, o prefeito HUMBERTO SOUTO já 

havia traçado toda estratégia de enfrentamento a questão 

da violência.

Na audiência para debater políticas públicas na questão 

de segurança nas escolas, em instituições públicas e priva-

das de ensino, aqui estamos com o capitão William, sempre 

aplaudidíssimo pela comunidade montes-clarense, Silvana 

inspetora da Guarda Municipal, este colunista, a atuante 

vereadora do UNIÃO BRASIL, Graça, e o proponente da im-

portante pauta de debates vereador EDSON PEREIRA (PAR-

TIDO VERDE)

Aqui em noite de festa com o queridíssimo casal vera Lú-

cia Santos Souza e LANDULFO PRADO (Instituto Histórico 

e Geográfico).

A ESTRELA DESTA SEXTA-FEIRA É DILMA MACHADO. 

Ela soma toda beleza, charme, categoria e glamour, como 

mulher incrível que é!

O governador mineiro ROMEU ZEMA, ladeado pelo ex-

-deputado CARLOS PIMENTA e o grande líder EDMILSON 

MAGALHÃES que vem sendo convidado por vários partidos 

para disputar a eleição 2024 para o Legislativo. Segundo ele, 

somente terá sua decisão final sobre filiação, no primeiro 

semestre do ano que vem.

O ATUANTE e preparado conselheiro tutelar de Moc, 

LEONARDO PRATES, com o médico Dr. Luciano e o consa-

grado secretario de Governo de Pirapora PAULO ROGÉRIO. 

Leonardo foi um dos grandes da audiência pública ontem 

na Câmara de Moc, sobre violência nas escolas. Em seu de-

poimento ele frisou que desde 2021, as pesquisas já proje-

tam o crescimento assustador da violência contra crianças 

e adolescentes. Segundo ele, violência sexual, transtornos 

mentais e evasão escolar.

Brilhando em nosso programa na TV Gazeta, VIC-

TOR OLIVEIRA, que no próximo dia 18 de abril lança na 

OAB de MOC, o ousado e arrojado projeto do NORTH 

no modelo dois deste ano no futebol mineiro, rumo à 

primeira divisão 2024. Promete!
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Júlio pede ajuda para reanimar Marê. Orlando se prepara para operar Aníbal. Marê 
confirma que a ossada encontrada era de seu filho. Sônia e Gilda ficam abaladas com a no-
tícia sobre o recém-nascido. Marcelino chora por causa de Marê e Orlando. Ítalo convida 
Orlando para trabalhar com ele no hospital. Popó fica intrigado com a tristeza de Gilda. 
Justino critica Sônia por se recusar a contar a verdade para Marê. Marcelino é proibido de 
ir ao enterro de Ângelo. 

Lui se recusa a contar para Wilma quem é sua namorada. Sol não aceita expor seu 
namoro com Lui. Wilma manda Cidão fotografar Ivy e Lui como se fossem namorados, e 
Sol fica enciumada. Tatá explica como Kate pode se comunicar com Rafa. Lumiar avisa a 
Theo e Clara que deu entrada no processo de reconhecimento de paternidade de Jenifer. 
Vitinho mostra para Lui a repercussão do vídeo que ele fez para internet. Clara enfrenta 
Theo após falar com Helena.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 41

Aparelho
como o
"walkie-
talkie"

Registro
da caixa-
preta de
aviões

Cria do
jumento 
com a
égua

Posição de
Nietzsche
quanto à
religião

Objeto de
reserva 
em res-

taurantes

Divindade 
feminina

"Nota", 
em abre-
viaturas
literárias 

Desconfia-
vam; sus-
peitavam

(?)-mail:
correio

eletrônico
(Inform.)

Metal de
baterias 
de auto-
móveis

"Protocol",
em IP

(Inform.)

Ponto car-
deal em

que nasce
o Sol 

Período 
de des-

canso do
morcego

Pistola,
canhão 
e faca

Elemento
que clas-
sifica os

polígonos

Choque
entre 
dois

corpos

Pedro (?),
o último

imperador
(BR)

Raça
bovina

originária
da Índia

A classe
no topo da
pirâmide

social

As de
Marte são
Fobos e
Deimos

Torna
público

(o que era
segredo)

Imposto
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3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Dante e Guerra demonstram amor a Tonho e reconhecem que Ari decepcionou 
a ambos. Gil hesita em entregar a Cidália a pasta com as folhas assinadas em branco 
por Guerra. Silene grava um vídeo pedindo desculpas pelo que fez. Núbia resgata 
Tonho no abrigo. Ari é libertado. Chiara conversa com o casal para quem ela pensa 
em doar a criança quando nascer. O Juiz cancela o casamento de Bia e Oto, por causa 
de uma brincadeira da noiva. 

Para acessar o laboratório, Pinóquio tranca Sara no armário. Celeste vai até a padaria 
para provocar André, ele diz que voltou com Raquel e Celeste fica surpresa. Pinóquio 
conecta com as câmeras de segurança da ‘Luc4Tech’ e invade o sistema do LUC2. Pedro 
fala para Eugênia que tem medo do Zezinho levar ele e Chloe para longe. Pinóquio 
consegue trazer LUC2 para casa. O carro do comerciante, o mesmo que encontrou 
João, passa por Otto e família; o rapaz diz que se for pago vai ajudá-los.

E Lua, filha de Viih Tube e Eliezer, enfim, 
nasceu! Casal posta foto em família e 
encanta famosos: ‘Coisa mais linda’

Sabrina Sato deixa comentário em fotos de 
Duda Nagle e recebe conselho de seguidora: 
‘Restaura teu casamento’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Filha de Viih Tube e Eliezer, Lua 
nasceu no último domingo (9). A 
informação foi confirmada pela in-
fluenciadora nas redes sociais nesta 
quinta-feira (13).

Viih Tube confirmou o nascimen-
to de Lua, sua primeira filha com Elie-
zer, com quem se casou no civil, nas 
redes sociais nesta quinta-feira (13). 
As fotos publicadas no perfil do Ins-
tagram da influenciadora mostram a 
bebê fazendo o carimbo do pezinho 
e segurando o dedo do pai. A menina 
bebê veio ao mundo no domingo de 
Páscoa (09) na maternidade Pro Ma-

tre, em São Paulo.

“Aqui está a Lua: ‘Cheguei! Nasci 
no domingo de Páscoa dia 9 de abril 
de 2023 às 8:38h, pesando 3,555kg, 
com 49 cm! A minha data prevista 
era 9/10, vim ao mundo com 39 se-
manas e 2 dias. Assim que eu nasci 
todos se emocionaram com meu pri-
meiro encontro com mamãe e papai, 
fui direto pro colo da mamãe, fartei 
e depois acalmei com a voz do meu 
pai apaixonado, que até cortou meu 
cordão! E me aguarde, porque eu sou 
ariana em! Aos poucos vou conhe-
cendo mais meus tios e titias aqui, 

Quase um mês após o anúncio da 
separação de Sabrina Sato, Duda Na-
gle fez a primeira aparição pública. O 
ator compareceu a uma feira especia-
lizada em óculos, em São Paulo.

Duda Nagle fez a primeira apa-
rição pública após fim de relaciona-
mento com Sabrina Sato, com quem 
tem uma filha, depois de 7 anos jun-
tos. O ator marcou presença em uma 
feira especializada em óculos, em São 
Paulo, e desfilou sorridente pelos 
corredores do evento.

“Muito feliz em compartilhar as 
novidades em óculos de grau e de 
solares com vocês. Venham conferir 
tudo de perto na Expo Center Norte”, 

convidou Duda, criticado por anún-
cio da separação de Sabrina.

Sabrina demonstrou que a amiza-
de com o ex segue firme e comentou 
o post que Duda fez com algumas fo-
tos. “Arrasou”, disse a apresentadora, 
que ainda colocou emojis de palmas.

COMENTÁRIO DE SABRINA SATO 
EM FOTO DE DUDA NAGLE AGITA 
WEB

Os seguidores pediram para o que 
ex-casal reatasse. “Volta pra ele. Vocês 
são lindos juntos e formam uma fa-
mília linda”, falou uma. “Estou na 
torcida por uma volta de vocês. Que 
Deus abençoe essa família linda”, co-
mentou outra. “Lindo ver a amizade 

de vocês”, afirmou uma terceira. “Tor-
ço para vocês voltarem”, acrescentou 
um. “Volta com ele Sabrina. Não dei-
xa pra ele outra mulher, moça. Acor-
da”, disparou uma fã.

“Sabrina e Duda, família é bênção 
de Deus. As pessoas são cheias de de-
feitos, não existe casamento perfeito. 
Só quem sabe do dia a dia é quem 
convive. As pessoas não expõem 
o que tem de ruim, só o lado bom. 
Duda tem caráter, é um bom pai, ho-
nesto, fiel... Tudo que uma mulher 
deseja. Restaura teu casamento, inde-
pendentemente do que for, pode ser 
resolvido. Ascende a chama de vocês, 
quem sabe dar certo”, aconselhou 
uma internauta.

tudo no tempo da mamãe’”, escreveu 
Viih Tube, como se fosse a pequena 
falando.

Viih Tube e Eliezer anunciaram 
a gravidez em setembro de 2022 e, 
desde então, vinham compartilhan-
do com os seguidores a evolução da 
gestação “real”, porém, sem divulgar 
quando a ex-BBB daria à luz.

FAMOSOS DEIXAM MENSAGENS 
DE CARINHO PARA VIIH TUBE E 
ELIEZER

Famosos não pouparam felicita-
ções a Viih Tube e Eliezer pelo nas-
cimento de Lua e desejaram bons 
momentos para o casal.

“Que Deus abençoe vocês! Seja 
bem-vinda, Lua”, disse Tata Estanie-
cki. “Meu Deus! Bem-vinda, Lua”, 
falou Camilla de Lucas. “Ahhh”, 
derreteu-se Rafa Kalimann. “Saú-
de e felicidades a vocês 3”, desejou 
Evaristo Costa. “Princesa mais linda. 
Amo muito vocês! Bem-vinda, Lua”, 
acrescentou Gabi Martins. “Que de-
mais! Muito feliz por vocês”, afirmou 
Rodrigo Mussi. “Parabéns, Eli! Muita 
saúde pra Lua”, comentou Pedro 
Scooby. “Que coisa mais linda! Muita 
luz pra vocês sempre”, babou Cleo. 
“Bem-vinda, meu amor! Muitas felici-
dades”, completou Pocah.
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   COPA DO BRASIL

Cyro dos Anjos: o menino prodígio de Cyro dos Anjos: o menino prodígio de 
Moc que se tornou um dos maiores Moc que se tornou um dos maiores 
escritores do Brasil escritores do Brasil 

Hulk comenta dificuldade do Atlético contra Hulk comenta dificuldade do Atlético contra 
Brasil-RS: 'Não tem time bobo'Brasil-RS: 'Não tem time bobo'

Mancini vê jogo abaixo Mancini vê jogo abaixo 
da média do América da média do América 
mesmo com vitóriamesmo com vitória

Cyro dos Anjos nasceu em 
Montes Claros em 5 de outubro 
de 1906. Foi o 13º dos quatorze 
filhos de  Antônio dos Anjos, um 
fazendeiro-professor, e de Car-
lota Versiani, dona de casa. Cyro 
cresceu em um ambiente onde 
se respirava cultura, uma vez que 
seu pai apreciava literatura e o de-
bate de ideias e sua mãe, amante 
de música, ouvia de Bach a Bee-
thoven.

Considerada um menino pro-
dígio, aos oito anos rabiscava seu 
jornalzinho manuscrito, intitu-
lado “Horas Vagas”. Esta foi sua 
primeira manifestação literária. 
Estimulado por um amigo da fa-
mília, aos 10 já editava um jornal 
chamado “O Civilista”.

Cyro iniciou seus estudos na 
Escola Normal. Lá, teve contato, 
aos 15 anos, com grandes auto-
res, como Machado de Assis, Eça 
de Queiroz, Alexandre Hercula-
no, Fialho de Almeida e Camilo 
Castelo Branco. Em 1924, con-
seguiu um emprego em BH e fi-
xou-se na capital mineira. Lá, fez 
o curso secundário, bem como o 
de Direito, bacharelando-se pela 
UFMG no ano de 1932. Durante 
seu período na faculdade, traba-

lhou em diversos jornais de Belo 
Horizonte, como o Diário da Tar-
de, Diário do Comércio, O Estado 
de Minas e A Tribuna.

Trabalhou na área da advo-
cacia por alguns anos antes de 
ocupar cargos importantes na ad-
ministração estadual, como o de 
oficial de gabinete do Secretário 
das Finanças, oficial de gabinete 
do governador, diretor da Im-
prensa Oficial, além de presiden-
te do Conselho Administrativo do 
Estado.

Cyro fundou o curso de Litera-
tura Portuguesa na Faculdade de 
Filosofia de Minas Gerais, onde 
foi docente. Se transferiu para o 
Rio de Janeiro em 1946 e lá ini-
ciou sua carreira como funcioná-
rio do Governo Federal. Durante 
o governo militar de Gaspar Du-
tra, foi assessor do ministro da 
Justiça e presidente do Instituto 
de Previdência e Assistência dos 
Servidores do Estado – IPASE.

Entre os anos de 1952 e 1954, 
Cyro dos Anjos foi enviado pelo 
Itamaraty para ocupar a cadeira 
de Estudos Brasileiros na Univer-
sidade Autônoma do México e na 
Universidade de Lisboa.

Em 1957, voltou ao Brasil. Na 

ocasião, foi nomeado subchefe do 
Gabinete Civil do governo Jusce-
lino Kubitschek, participando da 
Comissão de Planejamento da 
Universidade Nacional de Brasí-
lia, na qual veio a lecionar e coor-
denar o Instituto de Letras.

Foi ministro do Tribunal de 
Contas do Distrito Federal em 
1960, sendo eleito seu primeiro 
presidente, exercendo a função 
mais quatro vezes. Presidiu o 
Tribunal durante os seus quatro 
anos iniciais, dando estruturação 
e funcionalidade ao órgão.

Eleito em 1º de abril de 1969 
como membro da Academia Brasi-
leira de Letras, ocupou a Cadeira 
24, que pertencia ao poeta Mano-
el Bandeira. Também foi nomeado 
Membro da Academia de Letras de 
Minas Gerais, da Academia de Le-
tras de Brasília e da Academia de 
Letras de Montes Claros.

Tamanha é a importância de 
sua obra literária que Cyro foi 
reconhecido como o romancis-
ta mais poético da geração de 
30. Ele registrava em suas obras 
os problemas e contradições do 
país. Entre seus registros literá-
rios, destacam-se “O amanuense 
Belmiro”, de 1937; “Abdias”, de 
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1945, obra esta premiada pela 
Academia Brasileira de Letras; “A 
criação literária”, de 1954; “Mon-
tanha”, de 1956; “Poemas coroná-
rios”, de 1964; “Explorações no 
tempo”, de 1963; e “A menina do 

sobrado”, de 1979. Estes dois úl-
timos foram premiados pelo PEN 
Clube do Brasil e pela Câmara 
Brasileira do Livro.

Em 1976 aposentou-se, ao 
completar 52 anos de serviço pú-

blico. Viveu seus últimos anos no 
Rio de Janeiro, onde continuou 
ministrando aulas na Universida-
de Federal do Rio (UFRJ). Faleceu 
no dia 4 de agosto de 1994, aos 
88 anos. (Texto: Hélder Maurício)

Hulk celebrou a vitória do 
Atlético por 2 a 1 sobre o Brasil-
-RS, nessa quarta-feira (12/4), mas 
ressaltou que gostaria de um re-
sultado melhor. Com o triunfo no 
Mineirão, o Galo abriu vantagem 
na terceira fase da Copa do Brasil. 
Ainda assim, o camisa 7 do Galo 
- que chegou ao 14º gol em 15 jo-
gos na temporada 2023 - elogiou o 
desempenho do rival, que dificul-
tou a vida do time alvinegro.

“Primeiramente agradecer a 
Deus por mais um triunfo, nosso 
objetivo era ganhar, queríamos ter 
ganho com um resultado melhor, 
mas sabemos que futebol não tem 
isso mais, não tem time bobo”, 
disse. 

Hulk também comentou as 
oportunidades desperdiçadas 
pelo Atlético. O astro foi respon-
sável por uma cobrança de falta no 
travessão e viu Pavón, nos minutos 
finais, perder uma chance clara na 
pequena área. 

“A equipe do Brasil de Pelotas 
nos impôs muitas dificuldades, 
desde o início a gente buscando, 

criando, mas tem dia que a bola 
não entra do jeito que a gente 
quer. O mais importante é manter 
o foco e descansar. Agora é pensar 

no jogo do Brasileiro”, afirmou.
Atlético e Brasil-RS voltam a se 

enfrentar em 26 de abril, quarta-
-feira, às 19h30, no Estádio Ben-

to Freitas, em Pelotas-RS. O Galo 
pode até empatar que ainda se 
classifica às oitavas de final. (Supe-
resportes)

O América venceu o Nova Igua-
çu por 2 a 1, nessa quarta-feira 
(12/4), em Volta Redonda-RJ, pelo 
jogo de ida da terceira fase da Copa 
do Brasil. Apesar do resultado fa-
vorável, o técnico Vagner Mancini 
afirmou que a equipe não fez uma 
boa partida por estar “emocional-
mente” abalada com a derrota para 
o Atlético na final do Campeonato 
Mineiro.

“O América não fez um bom 
jogo, mas a gente sabe que hoje 
seria um jogo difícil. A gente vem 
de uma derrota no fim de semana, 
que emocionalmente nos deixou 
um pouco longe do que era o dia 
para entrar em campo. Sabíamos 
que seria difícil jogo após a final 
de campeonato”.

O Coelho fez 1 a 0 no início do 
segundo tempo, com o atacante 

Adyson, que driblou o zagueiro ad-
versário e chutou firme para o fun-
do do gol. O Nova Iguaçu empatou 
aos 33 com Andrey, após rebote de 
Matheus Cavichioli. Nos acrésci-
mos, aos 50 minutos, Fernandinho 
marcou um gol contra e garantiu o 
triunfo americano.

O time mineiro quase se com-
plicou ao perder Danilo Avelar, por 
expulsão, na etapa complementar. 
Além disso, foram muitas chances 
desperdiçadas no jogo, fato lamen-
tado por Mancini. “Não é de se es-
tranhar que não tenha tido um bom 
aproveitamento. Embora tenha des-
perdiçado algumas oportunidades 
interessantes de gol em termos de 
produção, nós oscilamos, teve bons 
momentos e momentos ruins”.

Por fim, o técnico disse que fi-
cou surpreso com o comportamen-

to da equipe após o cartão verme-
lho a Danilo Avelar. “Curiosamente, 
com um jogador a menos, acabou 
acelerando o ritmo de jogo e na 
necessidade, chegamos ao segundo 
gol. Levamos um vitória muito im-
portante, mas sabemos que temos 
o segundo jogo”.

América e Nova Iguaçu voltam a 
se enfrentar na quarta-feira, 26 de 
abril, às 19h, no Independência. 
Para o Coelho, o empate é sufi-
ciente pela classificação às oitavas 
de final. Já a equipe fluminense 
necessita de vitória por dois gols 
de diferença. Em caso de triunfo do 
time do Rio de Janeiro por um gol, 
a decisão da vaga será nos pênaltis.

No Campeonato Brasileiro, o 
América estreia contra o Fluminen-
se, no sábado (15/4), às 16h, no In-
dependência. (Superesportes)
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CACHOEIRA DO SERRADO 

HÁ cerca de 20 anos, eu sempre ia na CACHOEIRA DO SERRADO com ani-
mada turma lá em Porteirinha e tudo era só mato com uma vegetação maravi-
lhosa,  sendo a estrela principal a GRANDE BARRAGEM que parecia um véu de 
noiva com queda d’água altíssima. Certa vez, PAULO CESAR SANTIAGO ofereceu 
um churrasco naquele local, época em que o saudoso Zé Bonitinho era prefeito 
e foi uma verdadeira farra. Nunca mais voltei a cachoeira do Serrado. Agora 
estou sabendo que foi transformada em um PARQUE com uma grande infraes-
trutura e até pavimentação da estrada que era só terra e tinha que atravessar um 
rio que certamente nem existe mais devido à seca. Tem Pousadas confortáveis e 
é uma boa dica para curtir a natureza nos feriados.

APLAUSOS PARA ARTHUR LIRA

AO CONTRÁRIO do Presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, que de repente 
traiu o ex-presidente Bolsonaro e passou para o lado de Lula, inclusive deve 
estar na China fazendo o que ninguém sabe, pois o Presidente não foi lá tratar 
de negócios? Mas vou falar do PRESIDENTE DA CÂMARA ARTHUR LIRA que não 
se deixou levar pelas “vantagens” do Governo e criou um super bloco com nove 
partidos e 173 deputados que é o maior da casa e que estarão fiscalizando o 
Governo do PT. Aliás, precisa mesmo ser fiscalizado, pois todos estamos vendo 
os CORRUPTOS VOLTAREM. Aplausos para o Presidente da Câmara Federal.

INVADINDO O BRASIL

ESTA IDA DE LULA a China veio reforçar mesmo o desejo do seu grupo, ou 
seja, o de transformar o BRASIL em um país comunista. Aos poucos o gigan-
te asiático abre as portas para uma troca ainda mais intensa entre chineses e 
brasileiros, contribuindo para consolidar um movimento que não diz respeito 
apenas ao Brasil, mas a toda a América Latina, onde a China vem ganhando 
espaço aceleradamente desde o início do século. Tal movimento dispara alertas 
em Washington, mas frente à atração mútua e a décadas de negligência e inação, 
não há muito que a Casa Branca possa fazer.  

ALIMENTA O ÓDIO 

A sequência de publicações sobre ataques e ameaças de atentados em es-
colas em redes sociais nas últimas semanas expõe a falta de controle sobre a 
circulação de discursos de ódio online no Brasil. Mas o PT insiste na retórica 
furada do “nós contra eles”. É assim que se alimenta o ódio.

MUDO E CALADO 

O VICE-PRESIDENTE, Geraldo Alckimim, que sempre foi vice como Prefeito 
em Pindamonhangaba e vice Governador em São Paulo, agora, como vice de 
Lula, certamente poderá até mesmo ocupar definitivamente a Presidência que 
está ocupando interinamente pela terceira vez devido às constantes viagens de 
Lula. Como das outras vezes, o ALCKIMIM entra MUDO E SAI CALADO. 

IDADE ESTÁ NA CABEÇA 

A MAIORIA das pessoas fica preocupada quando passam dos 70 anos de 
idade, mas todos nós temos que envelhecer e é melhor chegar aos 70, 80, 90 e 
até 100 com saúde e não partir mais cedo para o andar de cima. IDADE ESTÁ NA 
CABEÇA DE CADA UM. Este jornalista nunca preocupou com idade e, por isso 
mesmo, estou sempre alegre, livre e solto, cuidando da minha saúde fazendo 
exercícios físicos, etc. O negócio é ESQUEÇER A IDADE, POIS ENVELHECER 
NÃO É VERGONHA E SIM MUITA NOBREZA. Vamos todos participar ativamente 
dos minutos que a vida está dando, trabalhando, lendo muito e principalmente 
viajando quando possível. Como gosto de repetir, EXISTE MUITA GENTE que 
só guarda $$$ e esquece o tradicional ditado: CAIXÃO NÃO TEM GAVETA e a 
maioria que deixa heranças, causa também muitas divergências em família.  VIVA 
A VIDA...

TODO MUNDO aguardando o LANÇAMENTO DAS CAMISETAS que da-
rão acesso ao “VICHI MARIA” no próximo dia 06 na tradicional FEIJOADA 
DO THEO, que provoca há várias décadas confraternização de JOVENS E 
CASAIS durante todo o dia e só termina a noite. Já estão confirmadas as es-
petaculares BANDAS “TWO NINGHT SAMBA” E “PAGODE DA VIVI”. Ainda 
neste final de semana estaremos confirmando a FAMOSA DUPLA SERTANE-
JA, bem como a melhor cerveja que estará jorrando. MARILUCE PIMENTA 
preparando um buffet  farto  e diferenciado, pois, além da FEIJOADA, tere-
mos aparadores com MASSAS, COMIDA DE BUTECO, o famoso “CAFÉ DO 
LÚ” e DOCES CASEIROS.  Montaremos vários espaços com TENDAS além 
do salão principal. CESAR COSTA já está fazendo o projeto e um grupo de 
amigos está me ajudando na coordenação. Tudo para superar na FEIJOA-
DA DO THEO 2023. FAMÍLIAS sempre se reúnem neste tradicional evento 
como estamos vendo aí Eduardo – Mirna Avelino Pereira com os filhos, 
Victor, Lucas com a namorada Larissa, Evandro com a esposa Ada Cordeiro 
e Jota Avelino.

UM CASAMENTO ESPETACULAR: Mais uma vez os amplos jardins e o lu-
xuoso salão do PORTAL EVENTOS foi palco para um dos casamentos mais 
belos deste ano. Tudo perfeito a começar pelo cinematográfico cenário 
montado por CESAR COSTA e o requintado BUFFET DO FAVORITO. Os 
noivos, Luciana Cavalcante e Renato Villasboas, estavam em ritmo de felici-
dade total com a cerimonia sendo realizada na área externa e em seguida 
a grandiosa e animada recepção no salão. Vejam nesta foto, eles já com 
marido e mulher em uma pose especial.

A NOIVA, Luciana, linda, linda, era só felicidade quando surgiu pelos bra-
ços do papai, Élcio Agapito.

CESAR COSTA mostrou mais uma vez porque é considerado um dos me-
lhores decoradores do Estado e deslumbrou a todos com cenário verdadei-
ramente cinematográfico.

OS NOIVOS, Renato e Luciana, cortando o tradicional bolo. OS PADRINHOS também fizeram posse com o noivo Renato. 

COM OS PAIS da noiva, Élcio Agapito – Alaíde Cavalcante Valadares no 
altar.

LUCIANA emoldurada pelas suas elegantes madrinhas. 

A EX-GLAMOUR-GIRL, Marise Villas-Boas surgiu radiante e sempre linda 
conduzindo seu filho Renato Vilas Boas Antunes até o ao altar.


